

## COMARCA

El proceso de participación pública se cerró con la celebración de una jornada en Fuencaiente

# El borrador del PORN pasa a su redacción provisional

## Redacción

El Plan de Ordenación de los Recursos Naturales (PORN) que afecta al Valle de Alcudia y Sierra Madrona, con una superficie total de 207.869,32 hectáreas, se encuentra actualmente en la fase de redacción de borrador provisional para, una vez sea publicado en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha, dar paso a un periodo de información pública.

La importancia de este PORN es que, una vez superado, abrirá de par en par la posibilidad de que el Valle de Alcudia y Sierra Madrona sean parque natural.

En julio se cerraba en Fuencaiente el denominado proceso de participación pública en el citado PORN, con una jornada a la que fueron convocados las principales asociaciones de la comarca y que se desarrolló en el Hotel Sierra Madrona.

Según informó en nota de prensa la Asociación para el Desarrollo Sostenible del Valle de Alcudia y Sierra Madrona, esta entidad colaboró con el Organismo Autónomo de Espacios Naturales de Castilla-La Mancha, de la Consejería de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, en la organización de una cita que contó con no poca asistencia de público.

En el acto estuvieron presentes la por entonces delegada provincial de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, Inés Alba [tras la reciente reestructuración del Gobierno de Castilla-La Mancha estas competencias han pasado a Juan José Fuentes Ballesteros]; el presidente de la ADS, Antonio Pareja; el coordinador provincial del organismo autónomo, Víctor M. Díez; el jefe de Servicio de Espacios Protegidos de dicho organismo, Rafael Ruiz, y el alcalde de Fuencaiente, Santiago Canal.

El encuentro se inició con la bienvenida del primer edil, que agradeció a la Consejería la elección de esta localidad para la celebración de la jornada de la que saldría el listado definitivo de conclusiones ciudadanas a incorporar al borrador del PORN, de cara a conseguir una figura de protección con la que esperar "continuar viviendo, como mínimo, como estamos ahora".

Alba explicó durante la reunión cómo desde la Junta de Comunidades creen que es necesario trabajar para evitar degradación espacios naturales, a la vez que sentar las bases para desarrollo sostenible. La entonces delegada aseguró que los espacios naturales han de ser los cimientos del desarrollo de la geografía, ya que,



en su opinión, sólo desde la sostenibilidad se puede asegurar el futuro.

Inés Alba hizo también un repaso al proceso que se había desarrollado hasta llegar a la actual elaboración del PORN, desde que hace 4 años el Consejo de Gobierno acordase iniciar el procedimiento para la declaración, hasta esta jornada en que culminaba el proceso de participación pública con la recogida de sugerencias y aportaciones, por mesas sectoriales concretas, de las que saldrá el borrador del PORN. La delegada provincial finalizó su intervención explicando que ese texto será fruto de la colaboración de todos los implicados en un proyecto que resultará positivo para la zona.

Posteriormente, el jefe de servicio de Espacios Protegidos del

Organismo Autónomo, Rafael Ruiz, informó sobre la situación y tramitación de otros espacios naturales protegidos en la región. Tras él, Víctor M. Díez, coordinador provincial del Organismo Autónomo de Espacios Naturales en Ciudad Real, facilitaba a los asistentes la información básica sobre el Plan del Valle de Alcudia y Sierra Madrona.

Previamente al desarrollo de las mesas de trabajo, se abrió un turno de preguntas para que los asistentes, más de un centenar de personas, pudiesen plantear sus dudas, inquietudes y aportaciones acerca de este proyecto.

Y para rematar la jornada, se desarrollaron las cuatro mesas de trabajo paralelas, con la asistencia prevista de una veintena de personas a cada una.

En la primera de ellas se trataba la Ordenación del Territorio, para planificar las futuras infraestructuras que se van a desarrollar en la zona de forma compatible con la conservación de los recursos naturales del futuro espacio protegido.

La segunda mesa abordaba el desarrollo socioeconómico de la zona, analizando la posible influencia de la declaración de espacio protegido en esta área.

La agricultura y la ganadería centraron la tercera mesa, en la que se debatió sobre los usos y manejos tradicionales y su influencia en el paisaje.

Y por último, la caza y los aprovechamientos forestales, sus problemas y futuro, fueron las cuestiones a tratar en la cuarta mesa.

## Cazadores y ecologistas no están conformes

Organizaciones como las que representan, respectivamente, al sector cinegético y a los ecologistas están mostrando públicamente su rechazo al proceso que se viene siguiendo. Así, la Asociación de Titulares de Cotos, Cazadores y actividades afines a la caza de Ciudad Real y Toledo (ATICAT), recogió firmas en Fercaur en contra de la declaración del Valle de Alcudia como Parque Natural. Una recogida de firmas "simbólica" en palabras de su presidente, Fabián Carbelo, que se traducirá en una campaña por los pueblos afectados si no hay una respuesta positiva por parte de la administración. Carbelo, considera que esta declaración va a repercutir de forma negativa entre los cazadores, ganaderos, agricultores y propietarios de fincas ubicadas en la comarca del Valle de Alcudia y Sierra Madrona, ya que "la administración pasará a gestionar todo ese terreno y limitará el número de días y las especies a cazar". Carbelo también advirtió que "para cualquier gestión que quieran hacer los propietarios de fincas en esta comarca, van a necesitar una declaración de impacto medioambiental, y en la mayoría de los casos la administración no lo va a permitir". A este respecto, el presidente de ATICAT incidió en la necesidad de "consensuar con la administración muchos aspectos en materia cinegética". Por su parte, a finales de julio Ecologistas en Acción-Valle de Alcudia denunciaba también públicamente "la marginación a que estamos sometidos por parte de la Delegación de Medio Ambiente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha acerca de la protección para el Valle de Alcudia y Sierra Madrona". Tras recordar que de éste colectivo partió la idea y la propuesta de proteger la comarca bajo la figura de parque natural hace más de 17 años y llevar a cabo otras medidas al respecto, "ahora que por fin se inician los trámites para la declaración de esta comarca como Espacio Natural Protegido, que por cierto se está dilatando mucho más de lo debido, ahora los responsables de la Delegación de Medio Ambiente intentan hurta del debate al colectivo promotor de la idea".